



## La feuille de chou

### La feuille d'information

Contactez-nous

#### Panneaux Sandrine

A la suite de l'initiative de Maryse ROMANET au chef-lieu qui a essayé au moyen de panneaux très originaux d'alerter les automobilistes sur la présence d'habitants, mis en danger par une vitesse excessive des véhicules, Sandrine, une habitante des Plaines, a réalisé elle aussi des panneaux pour les Plaines cette fois-ci. Grand Merci à elle pour cette belle réalisation et à Joël, qui les a fixés. Espérons qu'ils nous inciteront à tous lever le pied, car il y a encore du travail !!



#### Soirées lotos

Comme chaque année, il y avait loto tous les mercredis de février à la salle polyvalente de la Fruitière à l'initiative de l'APE de NDP. Comme on le voit sur la photo, la deuxième séance a fait salle comble.



Mairie de  
Notre Dame Du Pré  
115 rue de la mairie  
73600 Notre dame du Pré

Téléphone : 04.79.24.01.74

Courriel :  
[contact@notredamedupre.fr](mailto:contact@notredamedupre.fr)

Site :  
[www.notredamedupre.fr](http://www.notredamedupre.fr)

Lundi 9 h - 11 h  
Mardi 9 h - 11 h  
Jeudi 14 h - 16 h

**FERMETURE MAIRIE DU  
8 AU 29 MAI INCLUS**

#### Etat civil:

##### Décès

GOMBERT Simone  
le 15 février 2023

MARTINOT Gabriel  
(ancien institeur)  
le 20 février 2023

## Salon international de l'Agriculture à PARIS

Aujourd'hui nous mettons en avant le GAEC de Couterloz car ils font la fierté de notre village.

Après Joconde l'année dernière, PIVOINE, du GAEC DE COUTERLOZ a plus que dignement représenté la commune au Salon International de l'Agriculture à Paris le 15 février dernier.

Elle a remporté pas moins de 3 prix (1er prix de la section 1ère lactation, Championne mamelle Jeune, Championne Jeune). Qualifiée de vache d'exception par le Juge (qui a vanté la qualité de son système mammaire et ses trayons bien orientés) très bien mise en beauté, et arborant un splendide collier, Pivoine et son éleveuse Maureen ont assuré sur le ring de concours.

Toutes nos félicitations à cette belle équipe François et Maureen.



## Commémoration du 19 mars 1962

Madame la Maire, Eddy BRUHAT, Président de l'Association des Anciens Combattants, Monsieur GUILLON Vice-Président, ont rendu hommages aux victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie. Vous trouverez ci-joint une annexe transmise par Monsieur GUILLON.



## Tour de France

Le 24 mars, a eu lieu en présence du Maire de St Marcel, Daniel CHARRIERE, et de notre premier adjoint, Jean-Paul DE BORTOLI, la dictée du Tour dans la classe des élèves de CM1 CM2 à Pomblière. Cette dictée a été organisée concomitamment dans toutes les écoles de la Communauté de Communes.

Les élèves les plus méritants à l'issue des corrections seront présentés sur le podium du Tour de France lors du départ de l'étape qui aura lieu à Moûtiers le 20 juillet.

Après ces 4 années d'attente, nous avons la chance de voir passer le Tour de France dans notre Commune. Des volontaires sont d'ores et déjà en réflexion pour embellir nos villages à l'aide de guirlandes, ballons vélos ... Chaque habitant à titre individuel est invité à embellir sa façade en jardinières de fleurs et toutes décorations en lien avec le thème du Tour de France pour contribuer à un décor de fête.



## Concert du 29 avril 2023

Un concert de musique ancienne par le groupe INTO THE WINDS aura lieu le samedi 29 avril à l'église de Notre Dame du Pré à 19h00. Le tarif est de 7€ pour les enfants et 12€ pour les adultes.

## Vide Grenier

Nous vous rappelons, qu'un vide grenier est organisé à la salle polyvalente des Plaines le dimanche 14 mai de 9h à 18h. Les inscriptions sont ouvertes au public au 06.46.22.63.67 jusqu'au vendredi 12 mai à 17h.

## Appel à témoignage

L'APTV (Association des Pays Tarentaise Vanoise) souhaite réaliser un historique des crues. Dans ce cadre, elle souhaiterait répertorier les dégâts subis par les victimes de la crue d'août 2018 aux Plaines. Si vous êtes concernés, merci de contacter la Mairie.

## Retour dans les années 1960

### Histoire du « Stade » de Couterloz

Le stade de plein air de Notre Dame du Pré était situé à l'emplacement de l'arrivée actuelle du téléski de Couterloz. Il a été le lieu emblématique du sport dans les années 60 et 70 sur la Commune.

Doté d'un terrain de football, (il fallait régulièrement courir chercher le ballon dans la pente), d'une aire de saut en hauteur (à l'initiative de Gabriel Martinot), d'équipements de gymnastique, tels qu'une poutre, des barres asymétriques, des barres parallèles, une corde, et même, une cabane à usage de vestiaire.

Ce stade accueillait les enfants de l'école pour leurs cours d'éducation physique.

Aujourd'hui, le seul vestige de ces équipements est le toit de la cabane servant de vestiaire qui a été réutilisé pour couvrir le bassin de Pravin.

Reconnaissez-vous les jeunes filles sur la photo ? (réponse dans la prochaine feuille de chou)



### Beau printemps à tous



# LA GUERRE D'ALGERIE ( 1954-1962)

8 mai 1945, alors qu'en France métropolitaine, on salue le retour à la paix après 6 années de guerre, en Algérie, le même jour, des manifestations à caractère indépendantiste éclatent notamment à Sétif, Guelma et Kherrata.

Suivirent des répressions qui coûtèrent la vie à plusieurs milliers de musulmans.

C'est ainsi que s'installe petit à petit un climat de crainte et de méfiance en Algérie.

Les français de métropole pour qui l'Algérie c'est la France ont la vision que leur en a donné l'école de la République.

Les hommes politiques sont condamnés à l'impuissance, paralysés par les lobbies et les manœuvres idéologiques des partis.

Les Pieds Noirs sont frustrés de constater que dans la France métropolitaine, on est indifférent à leur réalité.

Les musulmans sont enhardis par l'affaiblissement de la France, tant en Europe qu'en Asie. Ils manifestent de plus en plus.

L'Armée, enfin, qui ne veut pas revivre les humiliations subies en Indochine ou imposées à Suez, est tentée de jouer son propre jeu du moins pour une partie d'entre elle.

Dans la nuit du 31 octobre au 1er novembre 1954, une série d'attentats éclate en Algérie, la surprise est totale. Cette journée du 1er novembre 1954, sera appelée « la Toussaint Rouge ».

Cette journée est considérée comme le point de départ de la Guerre d'Algérie.

Par la suite les exactions se poursuivent et s'amplifient, assassinats, mutilations, arrachages de vignes, incendies.....

Les moyens pour les prévenir s'avèrent insuffisants. Il est fait appel à l'armée de retour d'Indochine..

De 50.000 hommes en 1954, les effectifs passent à 100.000 fin 1955.

En février 1956, Guy Mollet obtient les pleins pouvoirs. L'envoi du contingent et le rappel des réservistes sont décidés.

Le climat se dégrade. Survient alors, le 28 mai 1956, la tragique embuscade de Palestre où 21 rappelés trouvent la mort. 500.000 hommes sont maintenant déployés en Algérie.

Le FLN s'implante en France Métropolitaine par la terreur : collectes de fonds, recrutement, représailles etc. ....

**Le 13 Mai 1958**, l'armée prend le pouvoir en Algérie, le 1er juin le général de Gaulle est investi comme Président du Conseil.

**Le 21 décembre**, il devient le premier président de la V<sup>e</sup> République.

1960 Semaine des barricades, le 24 janvier, des activistes pieds noirs dressent des barricades à Alger, pour protester contre la politique du général de Gaulle. Ils se rendent le 1er février, mais l'évènement fera plusieurs morts parmi la foule et les forces de l'ordre.

Le 8 janvier le référendum sur l'autodétermination voit un large succès du « oui » tant en France qu'en Algérie.

**En 1961**, le putsch des généraux, Challe, Jouhaud, Salan et Zeller échoue.

A l'issue de pourparlers secrets avec le GPRA (Gouvernement Provisoire de la République Algérienne), la conférence d'Evian **s'ouvre le 7 mars**.

**11 jours plus tard le 18 mars les accords sont conclus.**

**Le lendemain, 19 mars à midi, un cessez le feu est ordonné sur tout le territoire algérien.**

Comme après chaque conflit, représailles, vengeances s'exercèrent encore pendant quelques années d'où la polémique sur cette date du 19 mars.

## Quelques chiffres

**Les forces en présence** : 1.415.125 soldats français mobilisés. Dont 1.101.580 appelés du contingent entre 1956 et 1962.

160.000 harkis et autres supplétifs algériens de l'armée française.

132.290 combattants algériens au sein de l'ALN.

### Bilan humain

Soixante et un ans après la fin du conflit, les chiffres exacts du bilan humain sont toujours incertains et varient fortement.

500.000 morts algériens.

28.000 soldats français tués.

65.000 soldats français blessés.

65.000 harkis tués.

3.600 civils européens tués ou disparus

